



C.D.D.S.P. Thiers-Ambert / Mairie - Place de l'hôtel de ville - 63880 OLLIERGUES

Contact mail : Collectif-CDDSP-thiers-ambert@laposte.net

Site : <http://cddsp-thiers-ambert.over-blog.fr/>

Contact BILLOM : Jacky GRAND 06 81 46 89 86

Association enregistrée sous le n° 1492

**OCTOBRE 2019**

## **2ème MARCHÉ POUR DES TRANSPORTS COLLECTIFS**

### **Des interventions multiples (Conseil régional, Grand Clermont, Préfet, ...)**

A plusieurs reprises, notre association a alerté les pouvoirs publics de l'importance de transports collectifs sur les secteurs de Billom et de Saint-Dier-d'Auvergne.

Les élu-e-s locaux sont intervenu-e-s à plusieurs reprises auprès du Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes, Autorité Organisatrice des Transports.

Une réunion s'est à nouveau tenue, avant les vacances, avec Madame Guibert, Vice-présidente du Conseil régional, en charge des Transports.

Les Conseillers départementaux du canton de Billom, le maire de Billom lui ont remis un document présentant un projet d'horaires de navettes par car de Billom à Vertaizon, en relation avec les trains au départ et à l'arrivée dans cette gare et un autre projet d'horaires pour des relations par car entre Billom et Clermont-Ferrand par Cournon.

A chaque rencontre, la région reconnaît le bien fondé des demandes formulées par les habitants de nos territoires.

Une demande de rendez-vous a été faite auprès des élu-e-s régionaux du département du Puy-de-Dôme.

Une rencontre est prévue avec Monsieur Brice Hortefeux le 11 octobre prochain.

D'autres le sont avec les élu-e-s du groupe communiste du Conseil régional.

**Toutes ces rencontres ont besoin d'être soutenues. L'appui de la population est indispensable.**

**Le Collectif de Défense et de développement des Services Publics (CDDSP) Livradois-Forez appelle toute la population des bassins de Saint-Dier et de Billom à participer à la 2ème marche en faveur des transports collectifs, le samedi 12 octobre à 10 heures à l'ancienne gare de Billom.**

Conjointement à cette demande de relations par car, le CDDSP, avec l'appui des populations, demande une étude spécifique pour la réouverture de la ligne Billom – Vertaizon car les axes routiers via Cournon ou via Pont du Château sont extrêmement surchargés le matin et le soir et le resteront même avec la mise en service de cars; toutes les études montrent une augmentation du trafic sur ces axes routiers dans les années à venir.

## **Une alternative majeure :**

Billom dispose d'une voie ferrée en direction de Vertaizon – Clermont-Ferrand. Le temps de parcours, par le train, pourrait être de moins de 30 minutes, temps largement inférieur à celui de la route notamment aux heures de pointe.

**Des efforts doivent être réalisés** pour préserver l'environnement. Toutes les données officielles montrent que le train est moins polluant que le transport routier.

**Cette approche pour le rail est aussi un atout en terme de sécurité** et donc de réduction des accidents routiers. Incontestablement, dans le domaine de la sécurité des personnes, le rail est nettement plus sûr que la route.

**Enfin, le prix du carburant** incite les salariés en particulier à rechercher des modes de transport moins coûteux.

**Nous engageons l'avenir pour des décennies. Un choix novateur, préservant la sécurité, l'environnement, la qualité de vie, est à faire d'où cette proposition de créer une liaison en Trains Express Régionaux.**

**Ensemble, uni-e-s, respectueux de la diversité, usagers, élus, organisations, simples citoyens, notre association appelle à la mobilisation.**

# **2ème MARCHÉ POUR DES TRANSPORTS COLLECTIFS Samedi 12 octobre à 10 heures à l'ancienne gare de Billom**

## **VENEZ NOMBREUX**

Une petite randonnée le long de l'ancienne voie ferrée est prévue.

**Elle sera suivie d'une prise de parole.  
Un pot de l'amitié clôturera cette initiative publique.**